Número Atrasado:

25 céntimos

Teléfono 1036

do Quirós el 5 de marzo? Si las

INFORMACION E INTERESES GENERALES ORGANO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

DIRECTOR-G RENTE: JETE DE REDACCION: JOAQUIN VARGAS COTO **ADMINISTRADOR** ROBERTO MONTERO R.

ANO II

SAN JOSE, COSTA RICA, C. A., DOMINGO 3 DE ABRIL DE 1921

El diputado don Climaco Pérez contesta a Nuestros elementos Admirando a Cilicio, acerca de graves asuntos nacionales

Por la forma un poco agresiva có la resolución introducida por todos sus accesorios. de su artículo publicado en este el Senador Willian E. Borah, en diario, titulado El Silbido De LA que se odenaba una investigación suministrado, así a la ligera, tratare SERPIENTE, había pensado guar- amplia sobre estos asuntos, y al. mos de investigar en el respectivo Midar silencio y esperar que habla- gunos cables más con fechas del ra el señor Secretario de Relacio- 26 de febrero. nes, único capacitado por su El artículo 21 de la Liga de que conocen la nomenclatura de diposición oficial, para contestar las Naciones dice: «Ninguna de chos elementos de guerra, y dejar en días santos, dispuse la semana las dos preguntas formuladas por las estipulaciones de este pacto se pie de servicio todo ese material. mi en la interpelación que Ud. considerará que afecte la validez comenta; pero habiendo solicita- de los compromisos internaciona- El apoderado de M. Thevenot do yo del Jefe de Redacción del les, tales como tratados de arbitra-DIARIO DEL COMERCIO la firma je e inteligencias regionales, como que respaldaba el pseudônimo la Doctrina Monroe, que tiende de Cilicio, el señor Vargas Coto, asegurar el mantenimiento de la muy amablemente, me contestó Paz». que no podía dar el nombre, pero [Tenía noticias a este respecto] que me aseguraba que era el de de Washington el señor Alvara-

un abogado honorable. Yo pido, pues, al señor Cilicio, tenía, hizo mal en ocultarlas, si profesional, que diga si soy yo el Washington no sirve de nada. que quiere hacer aparecer al se- ¿Había leído el señor Alvarado venot, dueño actual de la finca cumbre llena de solitaria majesantiamericano o fué él, el que de las Naciones? escribió en su famosa hoja «del Hizo mal en querernos impo- por delito de malversación. 27 de enero y sus antecedentes», ner el bochornoso convenio Alva-

intervención, en nuestros asuntos condición de Diputado meobliga. nia e injuria. más cuidadosamente debemos te andaban esos asuntos. No con mable periódico la presente carta, canos de lo creado, del Dios om- en los contrafuertes de nuestras ner alejada de toda relación con deseos de poner en buena o mala soy de Ud. muy atento y S. S., nisciente, supremo Hacedor de cordilleras, para, al final, conellos a fin de evitar tentaciones situación a un hombre, sino con mortales para la autonomía de el único deseo de salvaguardar Costa Rica.

se pueden concretar así: ¿Qué mandar todos los documentos re- Nuevo y Bazar de San José. bañada por las zaetas de fuego formaciones que al girar de los providencias ha tomado el Poder lacionados con estos vergonzosos Ejecutivo para demandar la ca- asuntos o mandarlos el Congreso De la vida social ducidad o nulidad del inmoral por su propia cuenta. Yo he cum-

contrato Pinto-Greulich? Qué informes tenía el señor cretario de Relaciones debió ha-Secretario de Relaciones el 5 de ber cumplido con el suyo, aunque marzo último de la investigación fuera por cortesía, contestando petroleros Pinto - Greulich y espada de Damocles. Amory?

El Diarro de Costa Rica publi-

dicionarias, había sido fusilado en dencias.

bucerlas de un señor Pinel, fué toma- fué infructuoso.

mos en mano, se confirma que era para el bien general.

Coto por las fuerzas panameñas.

Pacifico y netamente tico.

do prisionero y juzgado como espía.

nacido y criado en este puerto del

Boletin

detalle de sus títulos y autores.

"Diario de Costa Rica" 30

«La Tribuna»..... 28

La Tarde..... 22

*La Verdad »... 11

«La Gaceta»..... 5

"La Prensa"..... 4

por Todos

Durante el mes de febrero se selec-

cionaron los siguientes artículos prin-

El chiricano fusilado en Coto Suprimen los Porteros

cano por haber radicado largo tiempo a tiempo corregida, pero ahora nos

en dicha región, trabajando en las encontramos que todo aquel trabajo

en los diarios de esta ciudad con el ellos, y algunos con muchas obliga-

Diario del Comercio 37 artículos PINO», en resmas de 500 pliegos a razón

Se dice que el armamento nacional Que a las ametralladoras Maxim les alta completar las cajas de repuestos;

Acerca de este interme que nos han nisterio lo que hubiere de cierto, para en caso afirmativo, aconsejar se llamen militares técnicos, que hay muchos y

acusará a "La Tribuna"

San José, 2 de abril de 1921. Sefior Director del DIARIO DEL COMERCIO,

en nombre de su honorabilidad no las tenía, nuestro Ministro en primera plana, se publica una tan cuando teniendo uno por pe- soberbios himnos a su progreso nota diciendo que Monsieur The- destal la arrogante giba de una futuro y a su porvenir glorioso!

que tantos tragos de amargura lo rado-Bennett. ¿No lo había leído? que soy del señor Thevenot he ta y venerable soledad que pare do la cuenca del San Juan cauha hecho tomar, lo siguiente: Ya debiera estar aceptada su re- tomado mis disposiciones para ce hablar en un lenguaje solem- daloso, que en casi todo su curso acusar hoy ante los Tribunales ne y desconocido: de lo eterna- nos separa de Nicaragua, pene-

EMILIO BOUSQUE

CLÍMACO PÉREZ

plido con mi deber, el señor Se- RAT

San José de Costa Rica, Dr. don Otón plomiza luce sus peregrinos pri- que parecen creaciones de la fan-Castro, bendijo la unión nupcial del mores en ovalada prisión esmeordenada por el Senado America- mis cargos que están suspendidos distinguido caballero inglés Mr. E. D. raldina... Todo, todo ese panorano relacionada con los contratos sobre su cabeza como la famosa Wagner con la gentil dama, gala de ma jamás soñado, de la próvida vida, bajo una florescencia de administración y el control de la

José María Castro y doña Elena de fanidad para caer postrado de resulta ser costarricense de las Alcaldías de S. José para hacer la debida aclaración. Por presupuesto del Poder Judicial, se no- irrionnevo, don Rufael Alvarado y sealguno de los diarios de la capital se tó que quiza por olvido involuntario, norita María Ingals, don Guillermo

tripulando una de las gasolinas expe- rios servicios prestan en dichas depen- place en felicitar a los jóvenes esposos la tierra... Wagner- Orozco, a quienes desea una Cuando se hizo la publicación del interminable era de felicidad. Este tripulante, creyéndole chiri- proyecto, se llamó la atención y fué

Ahora, con datos exactos que tene- olvido, que ojalá quede solucionado Tibás, el honorable anciano vecino de la misteriosa atracción de fenóaquel lugar, don Juan Agapito Segu-Los notificadores de la capital, de- ra, después de cumplir sus 78 años. rengan una dotación menor que los Sirvan estas líneas para expresar a de las provincias, sin tomaden cuenta sus hermanos, sobrinos y en especial el excesivo trabajo que llevan sobre a don Daniel Blanco y señora, el testimonio de nuestra condolencia.

El sueldo que antes tenían señalado era de C 90.00, y la tijera les recortó |-Esta importante publicación men-nal se sirve hacer la clasificación de conmiseración por estos buenos emsual se sirve hacer la clasificación de conmiseración por estos buenos em-Sauma e hijos los principales artículos que aparecen pleados, padres de familias todos

Nuevos socios Ya l'egó el mejor papel de fumar y para el Club Internacional

de # 35-00 resma en «LA MAGNOLIA» Han side propuestos por sus padrinos correspondientes, los señores don Roberto González Ulloa y don G. F.

DARA COMPRAN A MITAD DE PRECIO Bowden. El escrutinio se verificará el día l de los corrientes a las 19 y 30.

Cañas Dulces, marzo de 1921. | menos extraordinarios, somete al

Con motivo de aproximarse los anterior a ellos, hacer una excursión, semi recreativa, semi utilitaria, por las vecinas y elevadas crestas de la cordillera que Oeste, -divide en dos vertientes de Guanacaste.

¡Qué de sensaciones hondas y En La Tribuna de hoy, en des varias las que se experimen- criban sus hijos uno de los más Hausburgos.

enorme mole y su extensión mo- los océanos. la Soberanía Nacional. Con el presenta la Soberanía Nacional. Con el presenta presenta la Soberanía Nacional. Con el presenta presenta presenta la Soberanía Nacional. Con el presenta SOLO UNA SEMANA! Al Siglo paje de verdor distinto; la llanu- las rápidas y portentosas transpele en reverberaciones candentes; el lejano lago de la gentil Anoche S. Ilms, el Arzobispo de Nicaragua que como mancha nuestra sociedad, Gloriela Orozco, hoy Naturaleza, recreó mis ojos con prosperidad, la región califor- Comisión financiera. dos por las siguientes parejas: Dr. don ritu a regiones de celestial dia- setentrional? Orozco; dou Carlos Vglesias y la se hinojos, rendido y absorto, hunorita Elena Orozco, don Justino Al-warez y dona Julia de Herrera, Dr. millado y tímido, al pie del trono con sus pepitas de oro y sus interiores la depreciación de su don Ramon Castro F. y dona Lía de radioso desde donde imparte su exuberancias múltiples, y su papel moneda. nos es dado contemplar con estos comentó el dato de que un chiricano, omitieran en la partida de Alcaldias, Herrera y doña Eloisa de Aragón. pecadores ojos que un día han de

> No, no es posible describir ciertos estados del alma en que Juzgamos esta omisión como un Acaba de fallecer en San Juan de como inmantada ella misma por artículo.

dócil organismo a tensiones con- solucionado el asunto entre ambas vulsivas de eléctricas descargas, convulsiones que atenuadas después, dejan en los quebrantados sentidos algo así como reminiscencias catalépticas....

¡Ah!, pero lo que si recuerdo, en sucesión volcánica-de Este a lo que sí quedó grabado con imborrable impresión en mi mente,

Sí: por las orillas de esa selva rís el día 27 de febrero pasado mirada por las distantes líneas des ríos y cristalinos manantia-Como apoderado generalísimo la extensión imponente, la quie- canal interoceánico que siguien-González Flores, ha solicitado la Ahora me dirá «Cilicio» si mi el diario La Tribuna por calum. mente grandioso, de las cosas trará en el Gran Lago, contifundir sus dulces aguas con las el 8 de agosto. El océano que anonada con su salobres y amargas del mayor de

> ¿Quién podrá imaginar siquiera que le envía un cielo de azuladas años experimentarán esas solitatransparencias y que en vano re- rias y hasta hoy olvidadas regiones del patrio suelo?

¿Han leido por ventura los maravilloso como surgió a la

muchas puertas si sabemos salirle base misma de la paz. al encuentro y aprovechar los PARIS, 2.-La Suprema Comomentos de su visita.

¿Cómo? Ya lo diré en un próximo provincias del Rhin.

FILADELFO MOGICA

POLITICA HACENDARIA

cen que tomaran la medidas ne precaria situación económica de fianza a Party e invitó al G bierno cesarias para contrarrestar la precaria situación económica de fianza a Party e invitó al G bierno cesarias para contrarrestar la precaria situación económica de fianza a Party e invitó al G bierno

No hay que preocuparse por impedir la exportación del oro, sino por asegurar su reimportación. Lo que impide el repatriamiento del oro exportado es la deprecia- traer ese oro, precio de ese saco de cafe? ción del papel de curso forzoso, y la causa de esta denada hay que retirar el papel excesivo y reducir su can-

AUG. ARNAUNE

Profetizan algunos augures de calamidades que la conversión decretada por el Congreso ha de sumirnos en desgracias sin cuento. Y, como sólo un fesable, por parte de otros, pueden dar margen a tales profecías, queremos hasta tanto que una mejora en el precio de los artículos que producimos pidió al gobierno de Hungría la presentar la cuestión con la mayor claridad posible, por parte de otros, pueden dar margen a tales profecías, queremos hasta tanto que una mejora en el precio de los artículos que producimos examen muy superficial del asunto, por parte de unos, o, un interés incon- interés. Las importaciones han decaído notablemente y seguirán decayendo presentar la cuestión con la mayor claridad posible, para que se palpe la nin- intensifique la producción y nos permita nivelar de nuevo la balanza autorización necesaria para que guna fuerza de las mismas.

Para ello, principiaremos por esbozar el cuadro económico de nuestro componiendo, por algún tiempo bastante largo, de unos veinte millones de ción monetaria. colones inconvertibles, dotados del respaldo que señala el siguiente cuadro:

Respuido	Clase de hillete		Circulación	
6%%	Banco Internacional * Comercial Billetes plata	c	15.175,000.00 1.255,000.00 3.272,250.00	
	Towar	0	19,702,250.00	

Esa suma y unos C 400,000.00 en cobres y nikeles constituyen todo el económicos. circulante que usa el mercado, para todas sus transacciones; porque si bien es cierto que además de ella existen C 1.144,475 00 (según arqueos del 29, en certificados, también lo es que estas dos últimas clases de billetes no están un saldo en contra de Costa Rica, y que hasta que ese saldo sea cubierto, la es el que disertará desde la sagrada de algunos particulares, esperando el momento de la conversión.

Lo que quiere decir, que la conversión nos dejará en el mismo estado en que interior arrastrará otra oferta mayor de letras, retenidas, hasta ahora por la manera magistral en toda su emplitud Por lo tanto, el retiro definitivo de esos billetes o su incineración en nos encuentre. Afiádase a esto que la garantía de los 20 millones de papel especulación. su respaldo, y se irá viendo que carecen de todo fundamento los clamores de moneda de las de la conversión, se han presentado algunas letras de especuquienes impugnan la conversión de unos billetes que no circulaban y que por lación y el cambio ha iniciado violentamente la baja. lo tanto, no llenaban ninguna función monetaria.

-iPero,-nos dicen-se irá el oro que representaban esos billetes, y,

Ahora bien; chay quien deplore que se vaya el care, que se vaya el cacao, producto de la venta de ese metal a incinerar billetes, para valorizar de un que existe entre distinguidos y selecsólo una mercadería lo que partirá para el exterior. que se vayan el oro y la plata? - (Acaso los perdemos o los regalamos? - (No modo real y efectivo los restantes.

daríamos por dichosos si en lugar de 300 mil sacos de café pudiéramos manpudieran decuplar esa exportación las minas del país?

que desaparece

Cuando dió los pasos necesarios,

echas las indagaciones conducentes, la prenda fué reconquistada, quedando mediante una satisfacción u arreglo, ersonas, cuyos nombres omitimo or razones de estado y conveniencia

SERVICIO HAVAS

-Norte y Sur, -a esta provincia fué la hermosa, la sugestiva de Embajadores se adoptó unáblanca página que esas próvidas nimemente la declaración de que permitimos elevar una súplica al señor es el patio de las Arcadas tierras del Norte le brindan a los aliados no pueden reconocer Presidente de la República don Julio Se nos podrá alegar que el texto del qué de impresiones de intensida- Costa Rica para que en ella es- ni tolerar la restauración de los Acosta, tome en cuenta, que la figura decreto que hay emitido a ese respecto,

visita de inspección en el depar- la gran Nación Norteamericana, lo sentido. tamento de la Meurthe et Mose- que Bolivar el Libertador, para los Este Monumento, el primero por su que quiere hacer aparecer al senor Secretario de Relaciones como Quirós el Artículo 21 de la Liga Chapter de la Meurthe et Moseque Bolívar el Libertador, para los la lega de Bolívar el Libertador, para los la lega categoría, significación y aspecto somirada por las distantes líneas pueblos colombianos, lo que San Mar. mirada por las distantes líneas des ríos y cristalinos manantia- regiones liberadas se detuvo en les, pasará en no lejano día un la extensión imponente, la quie- canal interoceánico que siguien-Alcalde manifestó su agradeci- figura de la Nación Costarricense, el de todos los niños, y de todos los mimiento hacia el comité americano, símbolo representativo de nuestro llares de extranjeros que de distintos quien dió mil francos para la pueblo y de todas nuestras virtudes. países nos visitan con frecuencia. unta de reconstrucción y quince mil para los fondos de socorros. el sentir de nuestra generación pre- prenderán la razón que nos asiste; no infinitas, de sublimidades incom- nuamente alimentado con el tri- Algunos kilómetros más lejos, sente, es natural comprender, que una teniendo otro interés más que un ferintervención, en nuestros asuntos condicion de Diputado mecoligala de la potencia que la preguntar al Ejecutivo cómo
la presidencia que la pregu cementerio, la tumba del primer sentación de aquel Procer, debe ser Es por lo que insistimos en pedir americano muerto en la guerra

> decidido aplazar el vencimiento buen aspecto que quiera dársele con rros automóviles. de los pagos que debe verificar esta reforma que han comenzado ya, Austria de acuerdo con el tratado de Saint Germain.

costarricenses aquellos relatos aduaneras como de los monopolios, tales como el tabaco, fósfo-

de los aliados servirán para equi-

a dofia Delia de Conwell, don Jorge el Autor que todo lo rige, Aque- les, está en visperas de repetirse bon manifestó al Gobierno y al a nuestros hogares y es e si po- dría acarrearle consecuencias comento el dato de que un culticano, que tan útiles y necesa. El Diario del gusanos y polvo de sible que franquee el umbral de fatales poniendo en peligro la

> misión Aliada se ocupa de establecer la linea aduanera de las

Aliadas abrigan la esperanza de Dicha declaración será comu-reducidísima. que el Gobierno húngaro es cons- nicada oficialmente a los repre ciente de la grave situación que sentantes de Austria, Yugoesla- cional húngara adoptó una orden le crearía la restauración en el via, Tchecoeslavia, Rumania y del día por la cual se pronunciaba trono del antiguo soberano. Di- Polonia. en que tomarán la medidas ne- PARIS, 2.-Por motivo de la Carlos. Renovó su voto de con-

Un alfiler de valor Homonaje de patriótico sentimiento al Bene-A un joven de alta estimación social. Mérito ciudadano don Juan Mora Fernández

nen conocimiento de ello, sobre la monumento de esa indole. llegada al país, de la estatua en bronce. La figura en bronce del fundador que como cariño vehemente erige de la República, no debe erguirse en Costa Rica al que fué nuestro Primer squella estrechez, encajonada entre

Actualmente se discute el lugar La figura del Primer Jefe de Estado, onde ha de fijarse ese regio monu- merece resueltamente ser colocada en mento de un Procer ilustre, ante cuya lugar céntrico, y sugerimos el sitio magen nos postramos admirados riu- que le corresponde, EL PARQUE diéndole justo homenaje de profundo CENTRAL, en el mismo radio que

Durante el período del señor Lic. anti-estético. frente al Teatro Nacional, para la de la capital, en el corazón de la Re-París, 2.-En la Conferencia erección de tan majestuosa obra, pero pública, como va el nombre de MORA

nocido de todos, puesto que vive en nuestra muy justa observación, y comse prescinda del estrecho campo del nera del patio de las Arcadas propio PARIS, 2.-Los aliados han patio de las Arcadas, que por muy tan sólo para estación de nuestros ca-

Ya se dijo, y nuestros lectores tie- no resulta apropiado para levantar un

Núm. 186

Jefe de Estado, don Juan Mora Fer- tantos edificios que circundan la pla-

ocupa hoy la pila seca y de aspecto

don Cleto González Víquez, se acordó Ahí es donde debe erigirse esa valio sefialar la plazoleta de las Arcadas sa y notable obra artística; en el centro lotografías que nos han enviado, nos ses, y no llevarlo a una rinconera como

egregia de ese alto personaje, dechado señala el sitio, pero esto fácil es de Nancy, 2.—En el curso de una de patriotismo y virtudes, es para subsanar, con sólo dar al Congreso un nosotros, lo que Washington fué para Proyecto de Ley que lo reforme en ese

Por todo lo expuesto, harto ya co- Atiendan los señores del Gobierno

olocada en un sitio más amplio, para ese monumento un lugar más londe exista conjunto de armonía, y hermoso, más bello, que aquella rinco-

tria podía verificar dichos pagos tanto por medio de las rentas

En cumplimiento del acuerdo 2º de la sesión municipal de Tales fianzas estarían bajo la 3 de Junio de 1918, suspendido por el Nº 6 de 13 de Euero de 1919 y revalidado por el Nº 10 de 27 de Diciembre próximo pasado, y Los contrayentes fueron apadrina- largueza, y fué elevando mi espí- niana que baña el mar Pacífico Se espera que dichas medidas de acuerdo con el artículo VII del Reglamento de Contribución Pues en verdad, en verdad librar el Presupuesto austriaco y Urbana, aprobado por el Acuerdo Ejecutivo Nº 72 de 3 de Mayo afirmo que el caso de California reducir por medio de empréstitos de 1904, se procedió a hacer efectiva la RECALIFICACION URBANA dentro de los moldes fijados por el artículo V del Herrera, quien representaba, además, divina justicia el Supremo Ser, vida holgada y sus riquezas fáci- PARIS, 2.-El Ministro Cam- mismo Acuerdo Ejecutivo. En consecuencia, los recibos del pre-De Puntarenas nos envían este dato

Al quedar aprobado en definitiva el Orozco y sefiorita María Luisa Balla Bondad ilimitada a la que no en Costa Rica, ya que la Fortuna, pueblo de Austria que el restapresuppesto del Poder Indicial, se no-presuppesto del pronto, muy pronto, p sará frente blecimiento de la monarquía po- dicha reforma, o sea con el aumento respectivo.

José Luján

quedará en Viena una oficina

Viena, 2.-La Asamblea Na-

en contra de la tentativa de D.

en el más breve plazo posible.

tes de ocho horas.

Por otra parte, parece que los

Gobierno exigiera su salida an-

Según «Le Gaulois», noticias

Carlos, acompañado de dos ofi-

ciales ingleses, se fué para Suiza.

El Gobierno Federal de Suiza

provisionalmente en Suiza con

la condición de que se compro-

una serie de conferencias en nuestra

Catedral

Las gestiones hechas para fin tan

San José, 1º de abril de 1921.

no podría tener para Hungría nes será trasladada a París. Sólo PARIS, 2. - Las Potencias sino fatales consecuencias.

tentativa cuyo éxito momentáneo Austria, la Oficina de Reparacio- a hacer lo necesario a fin de que

D. Carlos abandone a Hungria comprende que cuando mandamos un saco de café nos lo pagan en oro con-

tante y sonante y que en lugar de girar una letra para cobrarnos, podríamos campesinos habrían mand do al ¿Será necesario que expliquemos el A. B. C. del mecanismo del cambio

preciación está en el exceso de la circulación. Antes que internacional para que se comprenda que el oro afinirá a nuestro país cuando se cumplan estas dos condiciones que pasamos a indicar? de Budapest annneian que el rey 18 - Que exportemos lo suficiente para pagar toda nuestra importación y el servicio de nuestras deudas.

28 - Que hayamos salido del régimen del papel moneda. La primera condición la está llenando el país, obligado por el propio

En cuanto a la segunda, en manos de los Poderes Páblicos está el asunto país, en lo referente a la circulación monetaria. Esta se componía y se seguirá y, deber de ellos es el de mejorar, del mejor modo posible, nuestra circula-No faltará quien, convencido por estos u otros razonamientos, convenga metiera solemnemente a no aban-

en que la decretada conversión no nos causa ningún mal, ya que, práctica- donar a Suiza sin avisar previamente, en nada modifica nuestro sistema monetario, pero tal vez ese alguien mente al gobierno federal. se prepare a decirnos, con el señor Tovar: «que todo lo que se ha dicho de los efectos de la circulación del oro en los cambios y en la baja de precio, no

El Reveren'o Fray Jerónimo de Ne ra dará pasa de ser un mero prejuicio económico, etc.» A esto contestaremos que fué, antes que nada, un móvil de justicia y de moral el que guió a la Cámara para decretar la conversión y no el pensamiento de que esa medida era suficiente para solucionar nuestros problemas Sin embargo, sí creemos que la conversión, a parte de su aspecto legal. Este notable orador, una de las más

tendrá benéfica influencia económica. Y la razón de que así sea, es palmaria. puras glorias de la Orden de San Nadie ignora que nuestra balanza comercial está desnivelada; que arroja Francisco fundada desde el año 1,208 en la circulación porque duermen en las cajas de los mismos bancos y en las necesidad de letras será mayor que la oferta; por lo tanto, todo lo que tienda cátedra de nuestra Diócesis sobre disbaja del cambio. Ahora bien; el destino final de ese oro no es otro que el de la que el ilustre tribuno tiene profunir a disminuir ese saldo adverso, sin contar con que su oferta en el mercado dos conocimientos que desarrollará de

Este último efecto se ha producido ya, puesto que antes de salir una sola conceptos las leyes constitutivas de la

¿Que esa baja será momentánea? ¿Que volverá a subir después el cambio? loable, señalaron la fecha en que di-Bien puede ser; pero con mayor razón habría de subir sin la conversión, chas conferencias habrán de celebrarpuesto que mayor sería, sin ella, la necesidad de letras para cubrir el mayor se, y comenzarán el dia 13 del mes de -i Perfectamente; nosotros también creemos que se irá ese oro, pese a la saldo adverso de que hemos hablado. Y, si en lugar de un millón de colones abril corriente, a las 19 horas (7 p. m.) ley que impide su exportación, más, como ya hemos visto que ese oro o los fueran dos o tres los producidos por la conversión, más mejoraría ese aspecto terminando su labor el día 20 del billetes que lo representaban no llenaban función de moneda, quiere decir, del problema, porque mayor cantidad de deuda nos quitaríamos de encima.

quiere mayor similitud, semejante al oro de nuestras minas. Por lo tanto es aconsejar otra operación similar. La de exportar los siete u ochocientos mil Pero, dejando este punto para mejor ocasión, y, volviendo a la objeción de dad, y centros intelectuales, en oir la

dar 600 mil, o si en lugar de exportar oro por valor de un millón anual, sión, repetiremos que sin conversión o con ella puede suceder así, y es lógico buno católico de fama universal, que O es que alguien supone que ese oro que va a salir de las arcas banca- ción monetaria, por que ninguna analogía existe entre las oscilaciones limitadas rramar rayos de luz, de sabiduría, de rias tiene alguna diferencia esencial con el que producen las minas o con el que sufre el cambio en los países cuya circulación es normal y los desordenados ciencia positica, para dejarnos siquieque podamos traer mañana del exterior, amonedado o en barras?—¡No se saltos, sin limites previstos, a que está sujeto en los países de circulación depreciada. En los primeros, cuando la oferta de letras escasea o la demanda aumenta el surco abierto de un principio que harla el punto de que el cambio sobrepase et gold point, los deudores no toman el han de concluir de perfeccionar nues. pale y hacen sus remesas en oro. Este medio no está al alcance de los segundos tros pueblos de hoy, representados en passes. Se necesita oro para pagar y en plaza no hay más que papel. Si la eferta las generaciones futuras. escasea no hay Hmites para el alva, porque el vencimiento llega y hay que pagar.

TOMAS SOLEY GUELL

ed Todos los dias hay nuevos

UNA BUENA CONEXION BANCARIA

_____Afianza el Crédito del Comerciante _____

NUEVO y BAZAR DE SAN JOSE,

Banco Mercantil de Costa Rica

sus estrechos vínculos con las principales firmas bancarias y comerciales del mundo entero, está este Banco en condiciones excepcionales de proporcionar.

Al abrir una Cuenta Corriente, solicitar Cartas de Crédito y Comprar Letras de Cambio

Seguridad . Servicio Eficiente . Htención Esmerada

Establezca Usted sus RELACIONES BANCARIAS con el

y encontrará todas las facilidades que solicite y que debido a

encontrará Ud. slempre una apreciable ventaja a su favor

Banco Mercantil de Costa Rica

Igualada por Ninguno

a Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Una vez el vencimiento pasado el cambio cae casi tan de prisa como subib.



presentante en Centro América: L. PAULY y Co. Agentes en Costa Rica: SASSO Mons.

Una nueva afirmación de la Doctrina de Monroe

con motivo de la guerra entre Panamá y Costa Rica. - cambio, mezclada la cal con sulfato y favorecida por este abono nitroge-Advertencia de Colby sobre el disguto general que de cobre, tiene una decidida acción nado fácilmente asimilable. existe en la América de origen hispano contra los musgo como líquenes y hongo. Para Estados Unidos.-Harding, el Senado y el Tratado que el encalado produzca algún efecde Colombia.

solución definitiva de sus cuestiones saber a la Liga que los Estados Unidos solución definitiva de sus cuestiones saber a la Liga que los Estados Unidos territoriales que produjeron entre ellas choques armados, al Consejo de la Liga de Naciones, pero eso sería el Así sabrá el mundo que los Estados Unidos por de forma de la Liga de Naciones, pero eso sería el Dice un contemporáneo médico:

Así sabrá el mundo que los Estados Unidos de pastor y otras.

Un experimentador deduce de sus observaciones que, en el término de contente de contro del cont principio para llegar en toda la Amé. Unidos no permitirán que los deberes se le pueden dar a la gente para con- das, en tanto que el trigo, lejos de colones.) Un carretón grande para arre- representante de casas extranjeras, etc. rica de origen español a la repulsa de y responsabilidades que adquieren por servación de la salud, ninguna es más sufrir ningún perjuicio, se desenvuelve glarlo en & 150 (ciento cincuenta colo- Informará Teodoro Alonso Rodriguez, la Doctrina de Monroe, espuria, de la Doctrina de Monroe pasana la Liga. I digna de recomendación que la de

que no tienen réplica, recogidos en los Americanas?

esta sección, de que el Partido Demo- constante supervisión en el gobierno sólo de vez en cuando. crático y especialmente los que sigueu de Cuba, desde que llegaron a estas a Wilson ven que esa superioridad playas, porque si así hubiera sido no los consejos que a los políticos ameri- se deben borrar y olvidar. canos da Mr. Colby el ex-secretario The Tribunes de Nueva York, en sola, según observaciones practicadas por hectárea. de Estado de Wilson desde el pórtico un artículo, también de fondo que por M. Chancrin.

muy gruesas y en la primera pagina ner la paz en las regiones situadas al nutran bien. se dice: «El Departamento de Estado los nuestros.» envió una nota, anoche, a ambos Go- «Y es de desear que la Doctrina de catalípticos, tanto repartidos en el biernos, como primer acto del Gobierno Monroe se mantenga en todo su vigor. de Harding, después de una conferen. La declaración de Mouroe, se atrey Marina, en la Casa Blanca. Ya Colby Bien se ve que esa Doctrina de había enviado una nota a las dos Re- Mouroe al uso de «The Tribune» de públicas Hispano Americanas, ofre- New York no existe en parte alguna ciendo los buenos oficios de los Estados más que en el insaciable deseo de Unidos para llegar a la paz, pero no mando. dos cañoneros al puerto de Almirante cerán ninguna Doctrina de Monroe, concurrentes menores. y el Secretario de Marina Denby había ni la Histórica ni la espúria.

Examinemos ahora lo que dicen sodemocráticos y dos republicanos para monía de los Estados Unidos en Amé. probar la verdad de nuestra tésis, a rica. saber: que los demócratas no patrocinan la intromisión de los Estados Unidos en las repúblicas Hispano Americanas y que los republicanos son ma con la autoridad que le dan las heraldos de la Doctrina espuria de Monroe, es decir, del engreimiento y superiorioridad de la República de la Unión Americana en el resto del Con-

tinente. El New York Times del 7 del corriente, en un artículo de fondo titu- porque el apoyo a las tarifas proteclado «Costa Rica y Panamá», habla de cionistas de la ley Fordney respaldada Hughes a dirigirse a Panamá a virtud que se ratificase ese tratado y se prodel Tratado de 18 de Noviembre de 1903, entre ambos países, para garantizar la Zona del Canal y la integridad del territorio panameño; y afiade eque tación de Colby, recomendo a los Sees satisfactorio el saber que el Consejo nadores que aprobasen el Tratado con Hoy se dará "Cobardías" de la Liga de Naciones que conoce ya Colombia para indemnizar a ésta de de la cuestión confía en el resultado la separación de Panamá. de los buenos oficios de los Estados El Senador Lodge recomendó esa

Ya deciamos el otro día que la bue- blicanos se opusieron a ella.

Times de la Liga de Naciones. Otro periódico del Partido Demócrá- Por el Tratado, si se ratificase, reci-

ta The World, de New York, escribe birla Colombia 25 millones pesos. día 7 un artículo de fondo titulado «Para la Paz del nuevo mundo»: llama al Presidente Harding al recuerdo de que en su discurso inaugural dijo «que no buscaba engrandecimiento territorial por la fuerza; y no invoca tampoco, como no lo hizo el New York Times la Doctrina Monroe.

Pero ese mismo día 7, el Herald y Tribune de New York y el Washington Post se postran de binojos y acla- Pagés & Cia. man la Doctrina espuria de Monroe tan combatida por Wilson en su disel recinto de la Casa Blanca.

Dice el Herald: La Nota de Hughes nis. - Puros Habanos y Jamaica. a Panamá y Costa Rica es el primer toda la América Latina (sic), entre ellos algunos serán adversos; y el Gobierno está preparado a éstos para llevar a una mejor inteligencia los propósitos y la responsabilidad de los Estados Unidos en la Doctrina de Monroe.

Las autoridades de Washington han

Conocimientos útiles al agricultor Avisos Económicos Calendarios para Escritorio. — Almanaques de todas clases

zas del tronco y de las ramas viejas. mismo la que produce la curación de -M. Truelle ha hecho un estudio la enfermedad.

to, es necesario que vaya la lechada volatilice rápidamente.

aquella de que quieren revestirse los Y renovamos ahora nosotros aqui hacer uso constante de limones. Re rico actuase en la tierra como un abono. Chorreadas en \$ 300 (trescientos colones), ropa. Estados Unidos para ejercer la hege- nuestra pregunta hecha tantas veces fiere el caso de un caballero profesiosobre esa torcida y espuria interpreta- pal que padecía del higado, que le V que Washington se ha valido del ción de la Doctrina de Monroe. ¿Dón- traía afligido desde hace mucho tiemconflicto armado entre Panamá y Cos- de está escrito en el Mensaje del po. Aconsejado a tomar mañana y ta Rica para echar una nueva nanca. Presidente Monroe que los Estados noche una copa de agua caliente con dilla a la Doctrina histórica o legítima, Unidos tendrían tutela de ninguna el jugo del limón, sin azúcar, hizo la lo vamos a demostrar con argumentos clase sobre las repúblicas Hispano- prueba y sintió mejoría inmediata. Desvanecieron los dolores de cabeza mismos Estados Unidos, en el campo | Annque bien pudiera suceder que cotidianos, mejoró su apetito y en de la Política y en los órganos de la Washington se lo llegue a creer si algunas semanas aumentó en peso desde la tribuna del Club Rotario de varias libras. Después de algún tiem-

> Causas y tratamiento de la ciorosis que el suelo contiene; pero no es esa con aplicar de siete a ocho hectolitros rea que da un rendimiento de unos 15

Tribunes del 6 del corriente con letras asumido la responsabilidad de mante Illuviosos, impide que las plantas se unas 26 a 27 pesetas.

Panamá y Costa Rica que terminen la el área del Mar Caribe, no solamente procedimiento único para combatir la na; pero cuando se trate de estos dos Apartado No. 1148. guerra». Y en el texto de ese artículo por su interés sino para poner a salvo clorosis, no da resultados siempre. Su cereales conviene reducir algo la dosis. acción es parecida a la de los abonos

El encalado de los árboles frutales suelo como empleados en soluciones No se admiten inserciones alternas. Està muy generalizada la práctica, concentradas para embadurnar los corjero, de embadurnar los árboles fruta- cierto efecto, no bien estudiado aún,

ninucioso de la acción de la cal sobre Si la aplicación del sulfato de hierro

per medie del acido sulfúrico

Se han hecho detenidas experiencias Una buena merclada con alguna substancia insec- en Francia para determinar los efectos No tenemos muchas esperanzas de que se mantengan Panamá y Costa Rica; y al hacerlo hacen Rica en la actitud de entregar la reaños lluviosos, tales como el rabanillo

vigorosamente, como si el ácido sulfú. ues). Una rueda para hacer candelas oficina de Andujar, bajos del Hotel Eu-

de siete litros de este producto de 659 las, Jesús Mª Castro V. 669 Beaumé por cien litros de agua, o sea aproximadamente el 10% en peso. Si usted necesita un buen billar yo le Millo para escobas, cualquier cantitamiento es la primavera, operación en el Pato Cojo le informarán. que debe llevarse a cabo utilizando una regudera o un pulverizador, tomando CASA Se vende una toda de madera Y luego, para corroborar nuestras la Habana se dice a quellos gobernanpo, tomaba una copa solamente al
afirmaciones, repetidas amenudo en tes aque debieron haber ejercido una día, llegando, al fin, a necesitarlo tan ta la regadera como aparato para la balcones con vidrieras y en la parte superior un mirador con vidrieras. Consta de un raguán, sala, comedor, 4 dormitopor hectárea de 10 hectolitros de la indicada solución, y si el aparato que terreno de casi una manzana totalmente. que quiere asumir el partido republi- se hubiesen encanallado los cubanoss; La causa principal de la clorosis es indicada solucion, y si el aparato que terreno de casi una managana tota cano es peligrosa, estamparemos aqui palabras indiscretas y equivocadas que indudablemente la caliza asimilable se utiliza es el pulverizador, bastará cultivado con duraznos, manzanos de 7 Diagno palabras indiscretas y equivocadas que indudablemente la caliza asimilable se utiliza es el pulverizador, bastará cultivado con duraznos, manzanos de 7 Diagno palabras indiscretas y equivocadas que indudablemente la caliza asimilable se utiliza es el pulverizador, bastará cultivado con duraznos, manzanos de 7 Diagno palabras indiscretas y equivocadas que indudablemente la caliza asimilable.

mismo de la Secretaria, al ceder el lleva por título «Siguiendo a Mouroe, cargo a Hugges, nuevo Secretario.

La clorosis es el resultado en todos tratamiento, incluida la mano de obra, cargo a Hugges, nuevo Secretario.

La clorosis es el resultado en todos tratamiento, incluida la mano de obra, cargo a Hugges, nuevo Secretario.

La clorosis es el resultado en todos tratamiento, incluida la mano de obra, cargo a La clorosis es el resultado en todos tratamiento, incluida la mano de obra, cargo a La clorosis es el resultado en todos tratamiento, incluida la mano de obra, cargo a La clorosis es el resultado en todos tratamiento, incluida la mano de obra, cargo a La clorosis es el resultado en todos tratamiento, incluida la mano de obra, cargo a La clorosis es el resultado en todos tratamiento, incluida la mano de obra, cargo a La clorosis es el resultado en todos tratamiento, incluida la mano de obra, cargo a Hugges, nuevo Secretario. En el periòdico de New York, «The de Monroe, los Estados Unidos han La caliza, especialmente en los climas hectarea, y en el segundo, será de al señor Pedro Falsimagne. Oficina 100 dirigirla a don Cecillo Nieto, en el Alma-

muy gruesas y en la primera pagina ner la paz en las regiones situadas al nutran bien.

Este tratamiento es igualmente conveniente para la cebada y para la ave
El sulfato de hierro, aplicado como veniente para la cebada y para la ave
Contra l'emblores, para informes pagina ner la paz en las regiones situadas al nutran bien.

El sulfato de hierro, aplicado como veniente para la cebada y para la ave-

PRISCILLA DEAN

en "LA SUBLIME CHACALA"

Hoy en el Teatro Moderno

Fábrica de Siropes y Aguas Gaseosas

(Establecida en 1907)

No emplea tapas usadas

Juan Luis Campos

TELEFONO 190 - - APARTADO 935

cacional, tomo segundo, número 6

marzo: del "Mensajero del Clero".

su conjunta importancia agradecemos

nas por el interés que encierra cada

Costarricenses, que contiene vital in-

urisconsultos como el gran estadista

cano. Todos ellos desarrollados en

mucha luz en el asunto, viene acompañado de un prólogo del Licdo, don

(De El Imparcial.-Madrid.)

cia del Presidente Harding con los ve a decir, no ha sido derogada ni Tres grandes funciones ¿Hasta cuando?

Se celebrarán hoy en el Teatro Mo-

En las matinées a la 1.30 y a las que se les deja de rebajar ese tanto se les había amenarado con emplear Y se están exponiendo esos perió. 1, 2 y 3 de la estupenda película El la fuerza contra ellas. En previsión de dicos a que Hispano América haga rayo invisible, de éxito extraordinaeste empleo ya se habían despachado una sonada protesta de que no reconorio y una cómica en obsequio a los da ahora es bastante cara y que lo que

En la noche se estrenará la notabi- la subsistencia. dado brdenes al Almirante Bryan del Con el título « Un amigo más fuerte lísima película La sublima chacala. «Escuadrón de Servicio Especial», para que anter» escribe The Washington Es una obra de gran sensación y proteger la vida de los Norte America. Past un extenso artículo de fondo, re- escenas interesantísimas que interprenos. El Presidente Harding, añade el firiéndose a que los Estados Unidos ta deliciosamente Priscilla Dean, que periódico, ha tomado mucho interés son bajo el nuevo Gobierno más fuer- se adapta perfectamente al carácter en este asunto, por lo mismo que le tes que bajo Wilson y evoca «el espí- de la protagonista, una muchacha interesa la Zona del Canal de Panama, ritu de la Doctrina de Monroe forta- millonaria criada en un ambiente seque visitó recientemente, y por eso lecido por el partido republicano, que mi primitivo, de carácter violento pecreo que está llamado especialmente a moralmente obliga a los Estados Uni- ro noble que se enamora ciegamente lograr el cese de la guerra entre Pana- dos a poner en salvo los fitereses in- de un joven del que llega a desconternacionales de este Hemismerio». fiar que sea digno de su pasion y sa-Tiene que recurrir ese periódico a crificando sus ilusiones está pronta a bre esa intervención de los Estados hipótesis de espíritu, que nadie ha vis- despreciarle, pero al ver que se ha Unidos en el conflicto, dos periódicos to, para llegar a proclamar la hege- equivocado, se liga a el para siempre

Antes de abandonar la Secretaria

de Estado dió Colby un toque de alar-

mpresiones recibidas en su reciente

riaje a Brasil, Uruguay y Argentina,

respecto de los Estados Unidos, ya

orque no se ha ratificado en el Sena-

do el Tratado de Colombia, ya también

rica del Sur, en vez de refrenarlo.

Caruso, el tenor de mayor fama mundial recomfenda sobre el envio general que allí existe

Mañana lunes, La esposa ausente.



enre extender el comercio con la Amé- Ruidoso éxito de la temporada de comedia en el Trébol Mr. Harding sin duda por esa exi-

Anoche ante un público selecto y umeroso inició su corta temporada ratificación, pero los Senadores repu- la Compañía de Comedia que actuó

en el Nacional. na docrina ligueña admite el arbitra. Hay que advertir que en ese tratado Pué una idea magnifica pues el púmento, aunque sea fuera de la Liga, con Colombia que se envió al Senado, blico lleno de entusiasmo ha sabido con tal de que se sujeten los conten- hay alguna exigencia por parte de los corresponder a los esfuerzos de los dientes a los preceptos expresos de la Estados Unidos respecto a las conce- artistas y de la empresa en proporciosiones petrolíferas de Colombia que el nar noches exquisitas con las mejores No habla pues, nada The New York Gobierno de esta última República producciones del teatro contemporá-

La interpretación de Tristes Amores» mereció muchísimos aplausos saendo el público realmente satisfecho. (Del Diario de la Marina.-Cuba.) Para hoy domingo se preparan dos

pléndidas funciones: en la matinée En nuestra mesa de labores Se alquila un apartamento grande y tado 774. a las 2.30 de la tarde se llevarán a escena dos obras de risa loca: primero la comedia en 2 actos titulada E sexo dibil y para final la archicomiquísima pieza titulada La hija única; del "Beletín de la Bibloteca Nacional" al lado Palacio Justicia, aborrará usted en ambos el público podrá reirse de verdad y pasar un rato dilicioso. Por la noche se llevará a escena la

ormidable comedia del eminente Ma-Tabaco Iztepeque. - Loza de auel Linares Rivas que lleva por tícurso a los periodistas mejicanos en toda clase. - Escobas para patio, tulo Cobardías, una de las más granextranjeras. - Cigarrillos «Susi- des producciones del Teatro español. Cobardías llevará al Trébol esta noche un gran público que tiene los acto de la Presidencia de Harding: y PINTURAS, ACEITES, AGUARRAZ mejores informes de la soberbia interpretación que a esa comedia da el el primer actor de la Compañía, An-

drés Chavés. Podemos asegurar, tomando en cuenta el éxito de anoche, que las funciones de hoy serán dos lleuos com-

EL BAZAR DE SAN JOSE y AL-SIGLO forma notable sobre la protección o debe dársele a la riqueza nacional.

Administrado por su Propietaria M. de La Prade

DORMITORIOS CONFORTABLES CON BAROS FRIOS Y CALIENTES CUARTOS ESPECIALES

PARA AGENTES VIAJEROS Teléfoso Nº 173 Apartado Nº 479

tanto en España como en el Extran- tes de los sarmientos. Produce un Sección de Ahorros a cargo de Basileo Acuña En depósitos se pagan

les con una lechada de cal, con el sobre el organismo vegetal, estimues con una lechada de cal, con el sobre el organismo vegetal, estimu-objeto de destruir les gérmenes de los lando la absorción de otros elementos; nota en el Registro de la Propiedad para convencerse. Ponga sua economías en sectos que se albergan en las corte- pero no es la absorción del hierro lugar seguro con buenos rendimientos. Pida prospectos para que vea condiciones.

los huevos de invierno de los insectos, va acompañada del empleo de 250 kilo- un lote de mercaderías a precios de oportunidad, y son los aiguientes. Si desean los huevos de invierno de los insectos, va acompanada del empleo de 250 kiloy ha podido comprobar que es de gramos de nitrato de sosa por hecmuy poca eficacia y, por lo tanto, que tárea, el éxito es completo, porque la para hombre; 100 docenas camisetas de punto; 50 piezas merino de algodón, colores no se debe confiar en este procedi- nutrición se realiza en muy buenas surtidos; cotines y céncos para camisas y otra infinidad de artículos que vendo a miento como medio de combate. En condiciones, estimulada por el hierro de Justicia, -San José, C. R.

Registradora que costó \$ 1,000 dollars se dá en c 1,500. - GRAN

Marcos Vargas Quirós en Cartago.

pagando buenos precios.

Quesada y Amador. Fáblica de Esco-

bas. Detrás del Colegio de Seforitas.

uinta Vendo en Guada- Sabado Santo Desaparecieron de la lupe, situada a la Sabado Santo Desaparecieron de la

En el primer caso, los gastos de este colones diarios con casi ningún gasto Cipriano Giiel, Contabilista, ofrece El terreno está atravesado por una que-

varas al Norte del Royal Bank. cen de los señores Ramón Madrigal e

Oficinista competente, desea coloca-

desensos de saber hasta cuando será con Rubén Montero, en esta Redacción.

Hay que tomar en cuenta que la vi- Apartado 1158.

que ausentarme, vendo ganan, escasamente les alcanza para l'Of Es de creerse que ya está al termi- tado 1158.

narse de pagar, esa deuda puesto que hace ya tiempo que se les viene reba. Caja de hierro contra incendio y esnuevo, vende Domingo Chacón, Manu- construcciones y abono de sus fincas?-

> Pulperia y taquilla acreditada, venausentarme. Apartado 1158.

Cartago o alrededores, compro al con-tado, casa pequeda, higiénica en muy buen estado y con solar regular. Aceite de linaza Y AGUARRAS inglés, y de bajo precio, donde MARTÍNEZ Inglés, y de bajo precio, donde MARTÍNEZ

Dos volantas livianas. 150 varas al Este el Hotel Central. de Robert - L. MARTINEZ V HNO. Mariano Struck tiene una gran exis-comercio. Entenderse con Joaquín Mon-

CONCHA, LADRILLOS y PIEDRA. De tero, 200 varas al Este de la Botica Esventa en el mismo local. Pronto instalará pañola. su teléfogo 1539. Poeden llamar mien-

Deseo comprar un negocio, de Cámara Fotográfica, tamaña 6% por Cámara Foto miento de pulpería y licores y que no mán muy fino, véndese. Informes en exceda de c 4.000,00. Dirigirse a Teresa questra soficinas. Cantutti, pulperia El Remolinos Plaza

banco del Parque, frente a la Catedral, un sobre grande, amarillo, conteniendo resa el trabajo. Se ruega encarecidamente a la persona vo. Director.

tado de correos número 453. Casa contra temblores en e 4000.00 facilidades de pago, situada en los alre-

dedores de esta capital.-León Fernán- Pasto PARA LECHERIAS.-Bástago des Rodriguez. Teléfono 1098.

Acusamos recibo de la revista edu- bles. Ru la Tienda Azul informarán.

nmero 6, correspondiente al 15 de muchísimo dinero. Ganga. Aprovéchela. revista mensual eclesiástica, que por Vendo barato Dos urnas, mostrador y su conjunta importancia agradecemos su envío, prometiendo hojear sus pági. De Ricando.-200 varas al Este de la

uno de sus folletos que tenemos a la Compro un TRANSITO completo y en buen estado. Dan detalles, Otro no menos interesante es el marca y precio en esta oficina. - INGEfolleto titulado "El Petróleo para los NIERO.

terés nacional por su lectura. En él, Muebles Se vende un juego de dor- o al apartado 393. con relatos científicos de eminentes de don Manuel Veiga.-Barrio Otoya.

Lic. don Ricardo Jiménez O., Mr. Casa regular compro, ojalá cerca de Dirigirse al apartado 291. Feuille distinguido abogado ameri- RICARDO CASTADIG ALFANO.

El presente folleto que ha de darnos Sur de la Catedral, contiguo al anexo del Hotel Washington. - Informarán en C

completo para establecer una buena cito. Se atienden ordenes de pago y barbería.—Consta de l ailla de primera cobranzas de letras y cuentas en San clase, l lavatorio para agua fria y ca-liente, l calentador, un vibrador de pie De Administración y todos los demás útiles necesarios en una barbería. — También se ofrece en venta un buen billar de carambolas. En el local del Club se mostrará todo a

TARIFA: 20 palabras o menos, C 0.75 por inserción, mínimum 4 insersones. Exceso: 3% céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO.

E LIBRERIA ESPAÑOLA 21

TELEFONO 38, SAN JOSE .. APARTADO 314, CARTAGO

EL MEJOR TIEMPO

para expulsar las lombrices es la llena de Marzo. Tal es la opinión de nuestro pueblo desde tiempo inmemorial.

Recomendamos para este objeto, el uso del «VERME-OL», remedio a estas horas muy conocido y acreditado en todo el país.

BOTICA ORIENTAL

Depósito de Maderas EL COYOLAR La proporción normal en que ha amplia, con jardín al frente, contra temblerado Mr. Jaguenaud, y con la que ha obtenido mejores resultados, es la Dirigirse a la Fábrica de Jabones y Velicios Almacén New ENGLAND,

Calle Central Sur - Teléfono No. 539 - SAN JOSE, C. R.

Cámara de Comercio de Costa Rica PERMANENTE

A los señores socios de esta Cámara, que residan fuera de San José, donde no hubiere persona autorizada para efectuar el cobro de los recibos, se les recuerda que la Tesorería está a cargo de don Luis Uribe, Almacén «Ambos Mundos», a donde deben pagar sus cuotas mensuales, o bien recomendar a alguna casa de comercio para que verifique ese pago.

San José, 6 de Marzo de 1921.

el inglés y el francés. Para informes en Alquilo una máquina de coser FERROCARRIL al PACIFICO esta Redacción.

= NUEVO ITINERARIO

SERVICIO DE PASAJEROS

(LEASE PARA ABAJO)		3-4 (1) (2)	(LEASE PARA ARRIBA)		
SAN JOSE ALAJUELA Disrio	SAN JOSE # PUNTARENAS Diario	ESTACIONES	PUNTARENAS SAN JOSE Diario	ALAJUELA BAN JOSE Diario	
HORAS 15 00	HORAS 9 00	SAN JOSE	HORAS 14 34	11 03	
15 35	9 35	SAN ANTONIO	13 56	30 25	
16 00	10 00	CIRUELAS	13 33	10 00	
16 20	************	ALAJUELA		9 30	
	10 20	TURRUCARES	13 10		
	10 50	ATENAS	12 43		
	11 02	LA BALSA	12 25	47	
ESPARTA	11 25	ESCOBAL	12 01	PUNTARENAS	
	12 20	OROTINA	11 10		
PUNTARENAS	13.55	EL ROBLE	9 10	ESPARTA	
Domingo, Lunes, Miérc, y Visrnes	14 20	PUNTARENAS	8 45	Domingo, Martes Jurves y Sábado	
6 15	**************	ESPARTA		17 40	
7 05	************	EL ROBLE		17 00	
7 30 HORAS	HORAS	PUNTARENAS	HORAS	16 30 HORAS	

Hay varias estaciones intermediarias en donde paran los tre-

San José, 1º de Marzo de 1921.

ACABA DE RECIBIR:

Atún, Sardinas, Paté de Foie Gras, Petit Pois y Champignons de Rodel, Boquerones, Anchoas, Salmón, Kippered Herrings, Merluza, Calamares, Ostiones, Marrons Glacées, Agua de Vichy, Cognacs Bisquit y Martell, Aperital, Vinos y Licores de todas clases, Aceitunas, Sal de Frutas, Galletas, Confites, Cigarrillos y Puros de la & Habana, etc., etc.

ESCARRE HNOS

ALIMENTO FORTIFICANTE Acaba de recibir LA NDA Tomás Fernández & Hno.

JUNTA NACIONAL de SOCORROS

SOCORROS a las Familias

de los combatientes muertos en las jornadas del "COTO" Se avisa a estas familias que la JUNTA NACIONAL

DE SOCORROS ha acordado distribuir entre ellas los fondos que les quedan. Despacho en las oficinas del Presidente y Vicepresi-

dente señores don Eladio Prado y don Adolfo Cañas.

San José, 16 de Marzo de 1921.

Zapateria Española de José Ciralt = Cartago, Costa Rica =====

Avisa al público la rebaja de 30 % en las ventas al contado.-VENTA DE MATERIALES DE ZAPATERIA. SOLICITA MONTADORES

Hemos recibido de Europa DEL, 1º AL, 8 DE ABRIL.

GIL CONG

IMPORTADORES -- PUNTARENAS

ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Los famosos cuellos de lino AIL Ropa BLANCA fina para señoras Navajas alemanas marca «HENCKELS» Crochet mercerizado en todo número a 0.90 Camisas y Pyjamas inglesas para hombre PAJA y GENERO en colores para confección de sombreros de señoras

HENDA ROMERO

UNICO DE PRIMERA CLASE EN EL PAIS SE HABLA INGLES, FRANCES Y ESPAÑOL

distas costarricenses.

A los señores suscritores donde no derse con el Secretario señor Ernesto bueno, tengo comisión de vender.—FRAN-

critores morosos.

sirvan cancelar el importe de sus sus. gon.

criciones a la mayor brevedad.

De no efectuarlo, pasaremos por la leche de Higuerón acaban de recibir Comensales Esmerado servicio de copena de suspender el envío del perio- sos, frente a las Alcaldias, que ofrecen en casa de dolla Raquel de Saborio. 75

dico y publicar el nombre de los sus- a los consumidores en la forma que la Avenida Este, 25 varas al Este de «La

temblores Se VENDE Joven entendido en el comercio desea condiciones Joven entendido en el comercio desea condiciones Todos los empleados públicos están frente a don Eladio Prado. Entenderse En esta oficina informarán. p. m. se proyectarán los episodios por ciento para cubir los gastos de Vendo Casa esquinera en punto cose desea comprar un ejemplar.-Informea pia para comercio y local para familia. en la Administración de este diario. tostelería acreditadisima, GATINA de SAIZ DE CARLOS. Remedios hecon todos sus acsesorios. Informes apar- roicos para las enfermedades del estómago y debilidad nerviosa (neurastenia).

a oficina de este diario.

el suscrito en Patarra, Otoniel, Monor. do 1158. Piano o PIANO-PIANOLA se desea do 1158.

Vendo a precios liberales.-Consulte con

Encontrado en el trayecto del volcán Compro un terreno o casa en panto Compro centrico que sea comercial. timo duedo pagando este aviso.-H. Entenderse con Rubén Montero R. en durnos de coches ofrecemos Si desea Ud. un socio Industrial.

accesorios franceses, resortes, ejes, faro- Maestro que entiende perfectamente bien les, arneses, fuetes y demás articulos, el Ramo de Panadería, pida informes en

tras tanto para cualquier pedido al nú- Caldera Se vende una para hacer gas

Perdido El jueves Santo en la maña- pulgadas de diámetro, vendo, Joaquin Monna, quedó olvidado, en un tero h. 200 v. al este Botica Española.

Ya comenzaron las clases. -La matricula sigue abierta. - J. J. VARGAS CALque lo haya recogido, devolverlo al apar-

> una buena casa en esta ciudad (con un solar grande. Entenderse con Roberto Montero en este diario.

nistrar por contrato. Dirigirse al apardos casas en lugar muy cén-trico propias para pequeña

del mes de marzo pp., «Maranatha». Comprando su alambre de púas para familia. Para informes dirigirse a esta del mes de marzo pp., «Maranatha». RA Se necesita una persona muy competente y de mucha práctica en el Comercio y Banca, con refe-

rencias de primera, para empleo de res-

ponsabilidad en una Casa importante de la plana.-Ofertas de personas que reunan estas condiciones, al apartado 1191. edo casa de bahareque y madera, con corredor, cuatro aposentos solar octavo manzana, alto Estación

Atlantico. Informara MANUEL BEJARANO se externan amplios estudios jurídicos brería.—Pueden verse después de las Habitación Se alquila del 15 de Marzo sobre la Ley del subsuelo y opiniones dos de la tarde en los bajos de la casa Habitación Se alquila del 15 de Marzo sobre la Ley del subsuelo y opiniones dos de la tarde en los bajos de la casa mento aparente para hombres solos, ventilado, grande y en casa de madera .-

Para el próximo año escolar, una faforma notable sobre la protección que Para oficina Se alquila un magnifico mite alumnos pensionistas. - Dirigirse al debe dársele a la riqueza nacional.

Giros y moneda extranjera compran net & Co. Oficina frente al Banco de Carlos María Jiménez, abriendo el valioso opúsculo que "muy respetuo- Barberia CLUB INTERNACIONAL - Se Costa Rica, San José, Sucursal en Pun-

CISCO ARMIJO M.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Album del "Diario del Comercio" Supo el moderno, mágico Apeles robar la esencia de muchas cosas y trasladarla con sus pinceles: entre sus labios sembró claveles y en sus mejillas fundió las rosas.

bre el alza de los cambios Carta abierta El Idloma español en Alemania.

Importante disposicion de la Secretaria de Hacienda y Comercio

Secretaria de Hacienda y Comercio

Nº 814

San José, 1º de abril de 1921. Sr. Administrador General de Rentas Publicas.

ría de que con motivo de las fluctua- ciales. Si algún interés puede tener el GRATIS, para cuyo fin hemos resuelto ciones que en ocasiones experimenta Gobierno es el de volver a la norma- sortear un día de cada mes para devolen un mismo día el tipo de cambio, lidad de los combios en forma que no ver el importe de las ventas efectuaesa Administración a veces varía, al- produzca reacciones violentas y que das. Cada 1º de mes se anunciará el zándolo, el que fija al comenzar las garantice la estabilidad. Para evitar día favorecido para su devolución. horas de la mañana para el pago de los inconvenientes apuntados me apre- La mercadería está marcada y cal-

Esta Secretaría ha recibido indica- suspensión del procedimiento que he mos en colones con 50 puntos menos ciones de que ese procedimiento pue- indicado, si es que se ba seguido, por que el tipo de cambio corriente. de influir, con perjuicio del comer- si él pudiera tener realmente alguna No olvide exigir el tiquete al hacer cio, en el alza del tipo de cambio y influencia artificial en el alza del cam. su compra. que lo más conveniente es que en los bio perjudicando así sin razón bastan- De usted attos. y Ss. Ss., comienzos del día se fije el promedio te a quienes ocurren a verificar un de los tipos de cambio que rigan en pago por derechos fiscales. los diversos bancos a fin de que ese Soy de Ud. muy atento y S. S., promedio sea el que sirva durante todo el día como base para el cálculo.

no en que se mantenga alto el tipo de cuales tenemos el gusto de contar a cambio. El finico criterio que en esa usted, obtendrán en ésta su tienda las pondiente en España. materia considero racional es el de siguientes ventajas en sus compras: que el tipo de cambio sea el resultado Mercaderías de superior calidad; natural de las circunstancias econó. precios los más bajos en plaza; y ade- Una obra teatral de Muñoz Seca. los derechos de aduana en colones. | suro a indicar a esa Administración la culada en oro americano, que liquida-

N. CHAVARRÍA MORA

Dr. Constantino Herdocia

AAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAA

De la Facultad de Medicina de Paris

Médico y Cirujano

Enfermedades de los ojos, oidos nariz y garganta Horas de oficias de 10 a 11.30 y de 2 a 5. contiguo al Teatro Variedades SAN JOSE, Costa Rica TELEFONO No. 1443

Fotografía Roa & Jiménez

Retratos en todo estilo.

Especialidad en ampliaciones, oleo, pastel y crayón.

Local situado entre el Parque Central y La Geisha

de una casa comercial acreditada en Negocios extranjeros ante la comisión esta plaza, que tenemos el gusto de del Reichstag, el señor Simons, Minsertar para conocimiento de nuestros

Muy señor nuestro:

del monto de derechos de aduana en Tenemos el gusto de participar a

micas, y no de condicciones acciden- más de esto, la oportunidad de que silbada. Ha tenido hoy noticia esta Secreta- tales o provocadas por medios artifi. los artículos que compre los ADQUIERA

GONZÁLEZ HERMANOS

TIERDA BOMEROS Nos es grato avisar a nuestros clien- bajo la dirección del general Mitchell. es que el dia 10 de marzo fué el favoimporte de las ventas efectuadas trica transmitida por aparatos sin hi-

CRISTALERIA fina, utensilios de hie- mientos científicos. rro enlozado y muchos artículos más a precios bajos donde ESCALANTE. El Centenarlo del Perú.

el Aromático CAFE

y el Exquisito CACAO de la Acreditada FABRICA de

Ricardo Dorado

Sin Competencia por su Conservación, Finura y Sabor

Contigue a "El Cometa" Apartado No. 24 Teléfono No. 504 Agente exclusivo en Limón: MIGUEL BORRAS

AVISAMOS a los FUMADORES

Que se hallan de nuevo de venta

en todas las Cantinas

LOS POPULARES CIGARRILLOS TURCOS

66 HASSAN 99

CON BOQUILLA DE CORCHO

A 75 cts. el paquete

Republic Tobacco Co.



MEJICO

FRANCIA

zados de la terrible peste blanca.

mundo animal, y cree abora estar

PERU

festado su disgusto por el voto de con-

condenación de su propia conducta.

Regresará de inmediato a su país

BRASIL

van a construirse en los astilleros na-

Después de haberse limpiado

también los protege contra las

En alegre excursión estuvieron pa-

varios jóvenes de Alajuela entre los cuales recordamos a Emilio Acosta,

Otoniel Solano, Hernán Crespo, Fran-

fábrica de Jabones y Velas de Esperma

JESUS MARIA CASTRO V.

25 varas al Norte de la Plaza Viquez

Teléfono No. 1372 - San José, C. R.

Tienda de Novedades

ESPECIALIDAD EN ROPA HECHA

San José, Costa Rica

agradable excursión.

dionales,

INGLATERRA

Crimenes sinn feiners en Irlanda Un nombramiento BELFAST .- Juan Catheart, admi. MEJICO .- El Lic. don Modesto nistrador de una compañía manufac- Alvarez Rivas ha sido nombrado deleturera de Cork fué asesinado hoy por gado general en Méjico de la Real SIGLO NUEVO. unos individuos que penetraron vio. Academia Hispanoamericana de Cienlentamente en su casa. En un papel cias y Artes. encontrado próximo al cadáver estaban impresas unas palabras de admonición

a espías y denunciadores. Cura de la tuberculosis Anoche un ex-sargento de infantería fué encontrado muerto de un tiro en PARIS.-El doctor Rappin, del de la colosal cinta Los Misterios de mente amor al hogar sano y limpio al que primeramente estuvo en vuestras una calle de Dublin. Dos muchachitas de la vecindad fue- cho público su descubrimiento de un nées.

BOLIVIA

de ellas.

LA PAZ.-La convención constitu- Koch. la pena de muerte.

ALEMANIA

recomendación de pronto despacho.

Alemania no produce suficiente szú- to, lo ha ensayado con éxito en el car para su propio consumo

BERLIN.-En la actualidad Alema- en disposición de que sea aplicado a Los niños no saben hacer nia no puede producir azucar bastante los pacientes de la terrible enferme- gárgaras; pero se obtendrán para abastecer el mercado local. En el dad. corriente año no sólo consumió todo lo que produjo sino que también una remesa de 9.000,000 de centners so- Incl entes de la misión francesa brante del afio 1918-19 y además im- LIMA.—El jefe de la misión mili-portó azúcar principalmente de tar francesa, general Vassal, ha mani-Alemania como país productor de fianza otorgado por el senado al minisazúcar en gran escala no puede, sin- tro Minguerra, estimándole como una El estreno de esta noche embargo, realizarse simplemente abasteciéndose a sí misma. Antes de la guerra exportaba cerca de un millón de toneladas (la mitad de la producción total) y esta exportación desempeñaba importantisimo papel en su comercio exterior y en su balance económico. El gobierno reconoce que los militares de su país, a pesar de la Allí el espectador puede contemplar es de desear el que Alemania tenga de nuevo un gran sobrante exportable opinión general sobre el asunto. pero hasta la fecha esta renovación de la industria ha sido impedida por la política gubernamental tendente a Congestión en Rio Janeiro fomentar el desarrollo de otras cosechas distintas de la remolacha, o al se halla muy preocupado por la con- gente. menos involuntariamente han tenido ese efecto.

BERLIN.-(Por correo).-Duransistro de Negocios Extranjeros, ha insistido sobre la importancia del estu- El Brasil construye buques de guerra de los centros de espectáculos de esta pulas. dio del idioma español, y pidió la creación en Alemania de un Instituto usted que desde el 1º de marzo en especialmente afecto a España y a la El Gobierno no tiene interés algu- adelante, nuestros clientes, entre los América latina, y eventualmente la comisión para que elabore los planos creación de un instituto correspon- correspondientes a los destroyers que

ESPAÑA

MADRID. - Dicen de Barcelona que en el teatro Novedades de esa ciudad se representó la comedia «San Pérez». original de Muñoz Seca.

La obra fué recibida con muestras de desagrado, y el público expresó su disgusto tributando una ruidosa silba al terminar su representación.

ESTADOS UNIDOS

Experimentos para producir la l'uvis WASHINGTON, 21.-Sirviéndose de aeroplanos, se han llevado a cabo experimentos para producir la lluvia. Dichos experimentos se han efectuado Los aeroplanos se usaron como conal ductores de una alta corriente eléc-

los. El suceso de conseguir la lluvia de una manera artificial se considera como uno de los grandes descubri-

Calle Alfredo Volio, Teléfono 215. WASHINGTON, 24.-Según los actuales planes que se abrigan al respecto, el centenario de la independencia del Perú será celebrado aquí durante el mes de mayo.

Con ese motivo se colocará, con gran solemnidad, el busto del ilustre patricio peruano doctor Hipólito Unanue, en el Hall de los Héroes, del edificio de la Unión Panamericana.

El Doctor Unanue, fué una de las los dientes con ODOL, se expegrandes figuras del Perú, durante el rimenta en la boca una sensación período de su independencia, cabién de bienestar como la que se sien-dole el honor de haber sido, además te en el cuerpo después de haber dista, quien consignió la ayuda del tomado un baño. El ODOL no de un gran hombre de ciencia y estageneral argentino San Martin en favor sólo limpia los dientes, sino que

Aunque las fiestas del centenario caries. no se celebrarán en el Perú hasta junio, se ha resuelto anticipar en Washington la celebración del mismo, a causa de que durante los meses de verano. Excursión al Poás Il la mayor parte del cuerpo diplomático se halla ausente de la capital federal. sando la Semana Santa en el Poás

ITALIA

Se prohibe salir a 740 emigrantes.

NAPOLES.-El buque «Caronia», cisco Rosabal, José Luis Fernández, que salió ayer para New York, iba a recibir a 740 emigrantes, pero las y Franklin de las Cuevas. Regresaron autoridades de emigración les probi- el domingo último muy satisfechos ieron embarcarse a causa de que no por haber pasado una semana en tan abian sido desinfectados. Giovanni Caruso, hermano del fa-

moso tenor, era uno de los pasajeros del (Caronia).

URUGUAY

Vacimientos de yeso descublertos.

MONTEVIDEO.-Ha despertado gran interés en todo el país, el descurimiento de varios yacimientos de yeso, en el departamento de Río Negro, por los ingenieros Migone y

Examinada la calidad del producto scubierto, por peritos en la materia, né reconocido como excelente para

RECADERIAS BARATAS! SOLO UNA & SIGLO NUEVO, Bezer de

Bajo el arco marmóreo de Paros que la tarde de rosas decora, pasa el poeta sereno y sonriente a la eterna región armoniosa donde es luz de sonrisas la vida: y en el pórtico de oro que ornan bellas liras de dulces arpegios. ncontró una sonrisa de aurora y un ensuedo dormido en la tarde.

ALEJANDRO MATA GUEVARA

Dórtico

Domingo artístico

en el Teatro Variedades.

gura poder curar los casos más avan- Manso, película altamente sensacional y les enseñase a amar el huerto, a bros a volver a la tierra! Creédmelo: La composición del suero se man- del público por su interesante argu- te, a adorar la espiga! tiene secreta por el referido químico, mento constituido por la novela sen- ILa salud de la Patria, la riqueza Si sois ricas poned vuestra riqueza Abolición de la pena de muerte en quien sólo manifiesta hallarse com- timental de una infeliz niña a la que de la Patria, la salvación de la Patria, en tierras que podáis hacer labrar. Si puesta de cultivos de bacillus de hacen pasar por una infinidad de pe. está en la tierra! ¡Ojalá las madres lo sois pobres procurad con ahorro un vente acogió con marcadas muestras Se ha manifestado que la composi- salva maravillosamente su buen amigo sus hijos hacia la ciudad, congestio- vuestras propias manos, ayudadas por de simpatía, el proyecto de abolición de ción del nuevo preparado es sumamen. El León Manto, atleta formidable e nada, sucia por fuera y por dentro, las tiernas manos de vuestros hijos te diffcil y complicada, pues se nece- invencible que ejecuta actos de fuerza corrompida y corruptora! El proyecto pasó a la comisión, con sita muchos días para poder matar los increfbles, de arrojo incomprensible y Si las madres pusieran en manos de ha visto crecer una planta, por cuidapúblico su sensacional descubrimien- el que triunfa la verdad y la justicia. presentarles como ideal la rofda pluma

mejores resultados dándoles



en el Teatro América

acompañado de todos los componentes | Además de los méritos-que ya hede la misión, satisfecho, según decla- mos apuntado - del bellísimo cinedrara, de haber cumplido con los objeti- ma La Gloria que huye, tiene el inmenso de las más bellas perspectivas La colonia francesa solidarizóse con de Roma y de sus campiñas.

las ruinas del famoso Coliseo del tiempo de los Césares, y panoramas de gran belleza. Todo esto unido a otras novedades, de arte y de ingenio, hacen de La Gloria que huye una película RIO DE JANEIRO.-El gobierno selecta, digna del auditorio más exi-

gestión de inmigrantes portugueses El estreno de esta noche será sensaorganizar la entrada de los vapores en el América se verá de bote en bote en forma de que la inmigración sea dis- esta noche de gala.

y no, como actualmente ocurre, que teatro está ya pintado, y su aspecto es casi toda ella se estaciona en Río de realmente llamativo por el hermoso golpe de vista que presenta. Después del Nacional, es el primero

RIO DE JANEIRO -- El señor Mi- ciudad. Joaquin Fernández

ABOGACIA

Montúfar

Calle 80 150 v. al Morte del Mercado Celetono no. 90

Tipos de cambio en New York

Francos \$	3.93%
Marcos	
22 00 200 200 200 200 200 200 200 200 2	1.59
Liras	4.10
Pesetas	14.00
Marzo 31 de 1921.	

El Cometa

Taller de Fundición de HIERRO y BRONCE

Especialidad en Trapiches, Pailas, Tubos para cadería y cloacas, Muñoneras, Bocinas, Carrizos, Campanas y todo lo concerniente al ramo. Cinc enta varas al Sur de la Cafeteria de Chasse, Cuesta de Moras. -- San José. APARTADO Nº 239.

Hogar y tierra

Las mujeres de todos los países ver- del oficinista, la carpeta manchada de PROVECHE A COMPRAR BARATO daderamente amantes de su hogar tinta, la mesa sucia de café y ceniza tienen la admirable tendencia a huir de tabaco, muy distinta sería la vida. de ciudades aglomeradas, malsanas, l'Pensad en esto, mujeres! No penséis sin aire y sin lur, y a procurar la vida que el oficio de labrar la tierra sea en las "afueras", donde sea posible un exclusivo de ganapanes y gente sin pedazo de huerto o de jardín, donde cultura. Pensad en que precisamente puedan entrar por las ventanas los dos esta palabra «cultura» quiere decir Soberbias funciones se darán hoy grandes agentes de salud: el sol y el scultivo» y del cultivo de la tierra

Instituto Pasteur de Nantes, ha he- Paris, que se exhibira en dos mati. aire, a la luz, al sol y a la tierral iOja- manos. iReverenciadle y amadle, por lá comprendiese que en la tierra está vuestro y por bueno! Volved a la tieron heridas gravemente, muriendo una suero antituberculoso, con el que ase- Y en la noche se estrenará El León la salud física y espiritual de sus hijos, rra, empujad e impulsad a los homque llamará poderosamente la atención respetar el árbol, a reverenciar la fuen- debajo de una frente tostada por el

gérmenes tuberculosos que entran en de sagacidad pasmosa que tienen al sus hijos el arado y la azada como do suyo, ya no olvida el gozo de crear público en contínua tensión de ner- instrumentos sanos enseñándoles a y es dentro de su Patria un elemento El doctor Rappin, antes de dar al vios hasta llegar al deseado final en crear con ellos abundancia, en vez de constructor.

viene. Pensad que el oficio de la agri-En la tarde se proyectará la mitad i Ojalá la mujer tuviese verdadera- cultura es el primero de educación y

sol caben muy altos pensamientos. ligros y aventuras de las cuales le comprendiesen, y así no empujarían a pedazo de tierra que podáis labrar con pequeñuelos. El hombre que de niño

G. MARTÍNEZ STERRA

Educación cristiana

Los programas modernos de educa- ración, y así ha sido siempre en todas ción de los paises que se imaginan ade- las épocas. tos pedantescos, como instrucción cí- el concepto cristiano de Dios es la suvica, higiene etc. asuntos incompren- prema fórmula consoladora del homsibles para cerebros en formación que bre, sabio e ignorante. Es preciso que necesitan de orientaciones elementales los niños sepan rezar y comprendan y cristianas en armonía con sus eda- lo que rezan antes de aprender el des. El descrermiento religioso, o es alfabeto. una actitud asumida por todos los inconcientes, o es síntoma de degene-

lantados son una amalgama de precep- He llegado a la conclusión de que

WOODROW WILSON

Oración de la maestra

Trabajo enviado para el concurso

¡Señor, tú que enseñaste, perdona Dame que alcance a hacer una de mis

Dame el amor único de mi escuela, lodía, para cuando mis labios no can que ni la quemadura de la belleza sea ten más. capaz de robarle mi ternura de todos | Muéstrame posible tu Evangelio en

los instantes. Señor, hazme perdurable el fervor batalla de cada día y de cada hora. mi este impuro deseo de justicia hacia algo de que se cernía sobre tí y sobre la faena que hago; deseo de justicia los niños descalzos de aquella tarde en tribuída por todos los estados del país Agreguemos a esto, que el amplio que aun me turba. Arranca de mí la Palestina. mezquina insinuación de protesta, que Hazme fuerte aun en mi desvalitodavía sube de mí, cuando me hieren. miento de mujer, y de mujer pobre; Que no me duela la incomprensión ni hazme despreciadora de todo poder

> Dame el ser más madre que las ma- mi vida... dres para poder amar y defender como

ellas lo que no es carne de mis carnes.

de la prensa de New York.

que yo enseñe y lleve el nombre de niñas mi verso perfecto y que te deje en ella clavada mi más penetrante me-

mi tiempo para que no renuncie a la en esta capital. Existe el propósito de cional y creemos con fundamento que y pasajero el desencanto. Arranca de Pon en mi escuela democrática

> me entristezca el olvido de mis disci- que no sea puro, de toda presión que no sea la de la voluntad ardiente sobre

> > GABRIELA MISTRAL

En las Juntas de Abangares se vende una casa grande para habitación y comercio y un potrero de 45 manzanas, todo muy barato. Para informes dirigirse a don Manuel Seba en las Juntas de Abangares o a Tobías Vargas C.

Teléfin No. 344 "LA LUZ" /p rtado No. 658

JOSE CHENG APUY & Cia.

Almacén de Primera Clase

- DENTISTA -Oficina situada a costad Sur de la Catedral contiguo al HOTEL W SHINGTON .- San José.

MATEO FOU-NI R Q.

ACABA DE RECIBIR LAS SIGUIFNTES M' RCADERIAS:

Salchichon, Tocinete y Jamon Vinos de la casa Hijos de Antonio Barcelo.

Reconstituyente Sansón propio para enfermos. Anisados Secos y Escarchados.

Un surtido variado d confites Coffac Tres Estrellas de Marrell. Servicios para Bodas y Bautizos -

Vigor y Vitalidad son Caracteristicas de Hombres y Mujeres en Cuya Sangre Abunda el Hierro Orgánico

Ambos están al alcance de todo aquel que quiere aprovecharse del más reciente descubrimiento de la Ciencia, el "HIERRO NUXADO" que proporciona el elemento que da a la sangre Vigor y

La fuerza, el vigor, la vitalidad y la abundante salud dependen del estado de la sangre. El grado con que se gozan estos dones depende fibra y célula del cuerpo y cerebro en la proporción que estos ór- porque el organismo no puede ab-ganos requieren. Si la cantidad sorberlo. En el "HIERRO NUes suficiente da por resultado un XADO" tenemos un hierro tratada hombre fuerte, sano y vigoroso, o por un procedimiento especial y

hierro orgánico común no es eficaz resurgir de nuevas ambiciones; convencido,

Abundancia de rebustes suele ser el des de la juventud. Pero la época vigoresa sana y vigorosa, rica en hierro que se el

una mujer hermosa con la atrac- en combinación con otros impor-ción y magnetismo de la salud. Si tantes ingredientes que lo hacen es deficiente, el resultado natural de fácil asimilación en la sangre. será la debilidad, el agotamiento o De este modo, aquellos que se ven sangre, en que sarsos de hierre, que constantes enfermedades y la in- privados por completo de su vigor habilidad para disfrutar de los natural y de la vitalidad que antes rica y vigorosa.

manificad para districtar de los natural y de la vidanda que verán de nuevo que el color vuelve goces de la vida a que todos tene- poscian, a causa de la escaser de verán de nuevo que el color vuelve mos derecho. El hierro es el hierro en su sangre, pueden tener a sus pálidas mejillas y la brimedio para llevar a la circulación ahora una nueva esperanza. Com- flantez a su mirada. Esto parece el vitalizante exigeto y falta de prando "HIERRO NUXADO" en casi imposible, pero no hay más hierro en cantidad suficiente es la la Farmacia y tomándolo según las que hacer una prueba de dos hierro en cantidad suficiente es la la Farmacia y tomándolo según las que hacer una prueba de dos causa productora del debilitamiento instrucciones, podran tener en semanas. Comience Ud. desde poco tiempo una sangre tan rica, fuego. Procurese hoy mismo un Este hierro, tan esencial para el roja y vigorosa como el más sano, paquete del legítimo "HIERRO organismo puede ahora adminis- Sentirán fortalecerse de nuevo. NUXADO" y siga las instrucciones. trarse, lo cual no podia hacerse en Y sentirán otra vez la ola de Al cabo de dos semanas compare otros tiempos antes de descubrirse vigor y renovada energía que pro- su aspecto y su bienestar con su el "HIERRO NUXADO." El duce la robuster; sentirán el estado anterior. Quedará U4.

RECHACENSE LAS IMITACIONES

Unicos Agenles: The Costa Rica Mercantile Co.

PLAZA DE ARTILLERIA - SAN JOSE COSTA, RICA

FABRICANTES DEL PAIS "Diplomático" de B. A. GONZALEZ DE ORO. (15 DE SET. DE 1917).

muestras en nuestra Fabrica. JUILLE Garantizamos el sabor ::::: frente al costado N. de la Caledral, centiguo a la Esmera'da. - Ap. 1006.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Se encuentra todavía de cuidado la

-Encuéntrase restablecido de salu-

- El distinguido caballero don

trase muy delicada de salud.

el caballero Diego López.

fagur de placemes

establecimiento.

TESTINGRIDS DE MAS DE 1,000 ALUMNOS USEPH G. BRANCH SCHOOL OF ENGINEERING. TOMO PLANTEL DE ENGERINZA DEL CORREGIO DE LOS ESTADOS UNIDOS

El Congreso Constitucional de la si el acreedor se negare a recibirlos, el barítono nacional (que va en camino República de Costa Rica.-Conside- deudor gozará de una moratoria por del arte) Toñito Montealegre, Filadelrando: Que no existe en la actualidad todo el tiempo que dure la inconverti. fo Soto, José Mª Chaverri y otros que señora Odilí Herrera. Damos nuestros razón bastante que justifique el estado bilidad de los billetes de dicho banco. no recordamos. de inconvertibilidad de los billetes de Art. 39-El Poder Ejecutivo procedelos bancos particulares, y que en cuan- rá a retirar e incinerar los certificados reproducir variadas vistas de nuestros to a los del Banco Internacional de de plata hoy en circulación, emitidos bellos paisajes, y nos premeten obse-Costa Rica debe fijarse dicha conver- con anterioridad al 23 de junio de 1917. quiarnos para su regreso, un detalle tibilidad en la ley que determine de los cuales recibirá la Administración completo de la jira. manera definitiva la forma y condicio- de Rentas Públicas en pago de dere- Un felfz paseo, deseamos a tan ennes en que ha de quedar establecido chos de aduana a razón de 46% cen tusiastas jóvenes y recomendamos dicho Banco: Decreta: Articulo 1º-La tavos oro americano por cada colón. a Toño, les cante siquiera la romanza inconvertibilidad establecida en el de- Esta conversión debe verificarse den- de «Jugar con fuego», ya que tanto creto Nº 12 de 18 de setiembre de 1914, tro de los seis meses posteriores a la le tira el arte, para distraer con sus durará basta el 31 del presente mes, promulgación de esta ley. - Comuní- notas argentinas la divertida cara. cuentra delicado de salud. fecha desde la cual los Bancos estarán quese al Poder Elecutivo. - Dado en vana. en la obligación de cambiar sus bille- el Salón de Sesiones. - Palacio Naciotes conforme a lo dispuesto en el ar- nal, - San José, a los treinta y un días tículo 34 de la Ley de Bancos. Queda del mes de marzo de mil novecientos fuera de esta disposición el Banco In | veintinuo. - Arturo Volio, Presidente: ternacional de Costa Rica, cayos bi. F. Montero Barrantes, Primer Secre. de Montes de Oca velan lletes serán convertibles en la forma tario; G. Matamoros, Segundo Secredefinitiva que lo establezca una ley tario. - Casa Presidencial, San José posterior. Art. 29-Los billetes del primero de abril de mil novecientos Banco Internacional de Costa Rica se- veintinno. - Ejecutese. - Julio Acosta. guiran sirviendo al deudor para satis. El Secretario de Estado en los Despafacer a la par las obligaciones contrai- chos de Hacienda y Comercio, N. Cha- de Montes de Oca una reunión inteproda por el Profesor don Angel Oroza de Sacros café; que Cristóbal 1073 sacos tar sus talleres en las mismas condi-

LA GRANJA de JOSE RODRIGUEZ M.

ACABA DE RECIBIR

EL SURTIDO MAS GRANDE QUE HAY EN EL PAIS

Confites Buute. Once clases de sobres para cartas. 20 clases de lápices. 10 clases de diferentes formas de tasas para café y el surtido más acabado en loza de hierro. Jabón Sunlight.

Cemento, Leche Condensada, Maicena, Arroz, Alambre de Púas inglés, vasos y manteca que vendemos al 10 % menos que los demás almacenes.

Cacao de Primera clase a 40 colones quintal

Se nos dice que el precio del café será fijado en cuarenta colones

La mayor parte de los beneficiado- precio y cotización de nuestro café en res de nuestro rico GRANO DE ORO, los mercados extranjeros, ha sido el han decidido llamar a todos sus clien- justificado móvil que impulsa a los tes, agricultores, con objeto de reco- liquidadores para hacer este bien, que nocerles las diferencias que hubiere pone derelieve, un elevado espíritu de dés de crema, donde ESCALANTE. en su haber, y que en palabra de jus- altruismo, que nosotros aplandimos. Se envía a domicilio. Teléfono 215. la escritura constitutiva de la Aso- tos los oficios que demandan los ocho ticia les corresponde, con relación a Es una medida justa y de equidad a las liquidaciones bechas ya en tipo que estresponde hacer efectiva, a fin Dacki

Tomando en consideración los per- económica que viene azotando nuesjuicios irrogados con el alza de los tro suelo productor con las variadas cambios, y más que todo el buen fluctuaciones del cambio.

de aminorar en parte la situación Portida de don Irinidad L. Lacayo a prestar; y a fines del presente mes se dedicó a los sermones, amén del nado, San José.

La Cruz Roja Costarricense avisa a todos los ha- complacemos en expresarle nuestro bitantes de la República que en el Departamento Sanitario Escolar (esquina diagonal a la Botica France- siempre floreciente, sa) hay VACUNA y que se aplicará gratuitamente.

Habiendo vendido mi negocio de Restaurant Petit Café «La Floralia" a Ventura Piedra, suplico a todos los que tuvieren asuntos pendientes con dicho negocio hasta el 1º de marzo próximo pasado, se dignen pasar al Club Internacional donde tendré el gusto de atenderlos.

ARTURO BARRANTES M.

TEATRO VARIEDADES - Domingo 3 de Abril

En la matinée, principlan LOS MISTERIOS DE PARIS Por la noche: ¡Estreno! ¡Excito sin igual! Una sola noche

EL LEON MANSO

El Junes, estreso de LA CASA DEL ODIO

TEATRO AMERICA - Demingo 3 de Abril

Hoy dos grandes funciones. Matinée G brille Robinne en LA MARCHA TRIUNFAL

Por la noche: ELENA MAKOUSKA en

Huye la Gloria

TEATRO TREBOL

DOMINGO 5 de Abril. Matinée extraordinario a las 12.30 EL OJO SUBMARINO

Matinée de Gala a las 2.30 p. m. con la divertida comedia EL SEXO DEBIL

Por la nobbe: la fermidable obra COBARDIAS de Linares Rivas

TEATRO MODERNO - Demingo 3 de Abril

Dos matinées a la 1.30 y las 3 p. m. Fpisodios 1, 2 3 de

EL RAYO INVISIBLE

ট্রি-রিভারিন রিভারি ব্রেক্তর্যারীকরির ব্রেক্তর্যার বিভারত হিলারী হরিব বর্তনারী হরিব বিভারত বিভারত বিভারত বিভার

Por la noche, grandioso estreno. PRISCILLA DEAN en

La sublime chacala

Hacia el volcán

Hoy salen para aquella región varios Doctor don Teodoro Picado. ovenes de esta capital, entre ellos, el fafermos

Llevan aparatos fotográficos para

Importantes vecinos desinteresadamente por el orden

Domingo Rojas y otros importantes y el caballero don Rodolfo Castro; la 38 sacos. vecinos del lugar, miembros en su ceremonia fué amenizada por una bella Ayer a las 18 horas zerpó con desmayoría de la muy digna Corpora- música dando conclusión la fiesta ya tino a Cristóbal, despachado por F. ción Municipal, a fin de conocer de al caer la tarde.

varios asuntos de interés local. Se discutió el Reglamento interno, y sometieron a la consideración y Está preparando la distinguida so- saje, carga ni correspondencia. - El aprobación del Ejecutivo, un proyec- ciedad de Limón, para la inauguración capitán de puerto, G. Acosta. to de la Jefatura Política de dicho del Ciub, un hermoso baile que ten-Cantón, secundado por el distinguido drá lugar el 16 del corriente. Profesor don Angel Orozco, con obje- Conferencia to de que un número escogido de vecinos, en cantidad suficiente para En la tarde del sábado dictó el Lic. velar por el orden y la seguridad, sean don Luis Anderson una muy intereinvestidos con carácter de autoridad, sante conferencia, en el Liceo de Cospara prestar en ese sentido sus servi. la Rica, sobre la cuestión de límites

con Panamá. Asistieron los profesores El personal de policía señalado por y alumnos del plantel y un grupo de el Gobierno, es escaso, para los conti. particulares. nuos robos que de poco tiempo acá se Asambles vienen cometiendo en todo el distrito, y esta medida, viene a dar una garantía efectiva a todos los honrados vecir asamblea de profesores en la Escuela nos que están muy contentos por esta Normal de Heredia, a an de encarripermosa iniciativa que dará muy bue. lar convenientemente la marcha del

CONSERVAS, grapos, queso holan-

Hoy saldrá de esta capital, rumbo a Nicaragua, nuestro estimado amigo el caballero don Trinidad E. Lacayo. a quien acaba de distinguir nuestro Se Cura rapidamente toda erupción o de banda o filarmonía, por lo que úni-Gobierno nombrandole Viceconsul de sarpullido, prticaria, lastimaduras, úl-

Lacayo, que tan amenos ratos nos antisépti os COLUMBIA. Pidalos en to- del templo, se ejecutaron marchas fúhizo pasar con su conversación bri. das las Boticas. Se garantiza que cura. nebres, en cuyos momentos se estrenó llante y sus modales distinguidos, nos mejor deseo por un feliz viaje y por Movimiento Diario

PARAF NA de 125 grado", de la mejor un Albis. - Santos Ul Zano, i muy barata en el Depósito de Víctor Benito de Palermo y Pancracio. Pero al al contado solamente.

VIDA SUCIALI

Para la finca Golden Grove partió a pasar una temporada doña Enriqueta Uribe de Soto y sus hijos.

-De la finca La Cabafia, en Linea Vieja, regresó la apreciable dama doña llena Jiménez de Quirós. -De Alajuela regresó el joven don Romualdo Bolaños.

- De Cartago se encuentra entre nosotros la distinguida señorita Clemencia Rivera, a quien deseamos una

muy feliz temporada. -Regresaron de la finca de Alajuela don Gonzalo Pinto y su señora

-Toño Montealegre partió para la región tabacalera de San Carlos con el fin de estudiar prácticamente el cultivo de dicho producto.

-Nos es grato presentar nuestro atento saludo de bienvenida al apreciable caballero, Doctor José Corveti quien se encuentra en esta capital procedente de Panamá.

-Próximamente partirá para Europa el estimable cabaltero don Luis iebe bijo, con el propósito de hacer una jira comercial. Que lleve muy feliz viaje son nuestros deseos. -En jira comercial salió estos días

para el Atlántico el apreciable joven Bernardo A. González. -Don Miguel Odio y su señora

regresaron de San Isidro. -En Tres Ríos pasan una alegre temporada el apreciable matrimonio

don José Quirós y su señora. -De Turrácares regresó el General ion Juan Bautista Quirós y su señora; es presentamos nuestro atento saludo e bienvenida. -De San Antonio de Belén regresó

I presbitero señor Clodoveo Hidalgo. -Partió para Tres Ríos don Julio Piza; que tenga un feliz viaje. -Pronto saldrá para New York el

stimable joven Hernán Amador. -Se encuentra pasando una temporada en puerto Limón la apreciable efiorita, gala de nuestra sociedad,

-Ayer salieron para el volcán Poás, el señor Cônsul americano, su estimale senora, y su Secretario; don Franrisco Bonilla y su distinguida señora; on Cirilo Martin y señora; señora Marta de Guirola y el joven Manuel Martin, Que lleven muy feliz viaje

son nuestros deseos. -De temporada se encuentra en Limón, la muy distinguida señorita Betty Fernández.

-Ayer regresó de Parismina, donde residió una semana para atender ans ntereses, el señor don Francisco Ló-

-Para Alajuela salió la bella señorita Aida Fernández, quien nos honró Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Defunciones Rafaela Arquin, 60 años: Mata Re-

Maria T. Betaneur, 2 meses; San Innominada Salas, nacimiento: San

Antonio Villalta, 1 afic; San Sebas-Miria Solis, 1 año; San José

Pasaportes

Rosalía Romagosa, costarricense La Habana. Jorge Leutres Lucas, americano Estadados Unidos Elles Lucas e hijos, americano; Estados Unidos

Jhon D. Lucas, americano, Estados -Para el mismo lugar saldrá el Unidos. stinguido joven Maclovio Ramírez. Esteban Fernández Martín, espa-

-Salió para Puriscal, el estimuble fiol; México. Manuel Rodríguez, costarricense México.

Salidas de Correos

El lunes próximo, a las 8 horas, s mayores votos por su futura mejoria. nará despacho de correspondencia para -Doña Paula v. de Picado encuén-Buropa y Estados Unidos, vía Nuevo Votk, por el vapor «Toloa».

Maritimas

Limón. - Ayer a las 19 boras zarpó Eduardo Garnier, quien se encuentra con destino a Bristol, via Cristóbal delicado de salud, tendrá que sufrir una grave operación. Deseamos que F. Co el vapor inglés «Camito», 4056 toneladas, Capitán J. H. Sendemora: Mariano Struck, -El joven Claudio Mora se en- 103 tripulantes. Pasajeros: Manuel Montejo y señora, Howland Benereft, William Monris, Manfred N. Gedley. A completar la felicidad de su hogar Glarkeen y Dorothy Meenary, Feliha llegado Edwin; enviamos el más cidad Gennen. Antonia y Porfirio cordial saludo con esta ocasión a sus Ranter; Luis, Marco, Ana, Delia y felices padres don Antonio Avila y María Haris, Henry Young, James fono número 539 donde serán atendiy Charles S. Rirme, Marie y Nieves de siempre. Fernández, Antonio F. Blanco, Fco. Ayer tuvo verificativo el bautizo de García, Paelo Marranhgello y Alberto tiosa pérdida que tuvo en el siniestro Carlos Alberto, hijo de don Luis Harris; 23 en enbierta. Carga para Antenoche, efectuose en San Pedro Demetrio Tinoco y de su estimable Bristol 70329 racimos bananos; 2123 grada por el Profesor don Angel Oroz- drinaron al niño la distinguida señora verduras, 4 cajas drogas, 5 cajas hueco, el Comandante Cantonal, don María Cristina Echeverría de Castro vos y 3 cajas anuncios; bultos correo

> J. Alvarado y Co el vapor inglés «Tyne», 3194 toneladas, capitán W.

Tipos de cambio BANCO DE COSTA RICA New York 4.25 Londres 3.32 Hapaña 3.02 Hamburgo 1.65

Para mañana, lunes, habrá una led nuestros Anuncios Económicos.

De Zarcero

Se constituye la Asociación del Mogisterio Para el DIARIO DEL COMERCIO ciación Nacional del Magisterrio, que días Santos. Es de considerar en este

se hará la elección de la Josta Direc- fuerte trabajo que emprendió, como así lo hizo el reverendo Cura Víquez. Por circunstancias de imposibles no se amenizó la Semana Santa con música camente podríamos decir que revistió ceras, quemaduras y todas las coferme- carácter de humildad; pero a la salida Al despedir atentamente al señor dados de la Epidermis, usando los polvos y entrada de las procesiones, dentro una composición del joven don Carlos Gutiérrez, titulada: «Por la calle de la Amargura». También en el viacrucis del Viernes Santo cantaron las señoritas Amalia Solis, Clara y Carmen Rojas, con el acompañamiento de las voces de los bermanos Gutiérrez, otra composición del joven maestro de capilla, llevando un solo muy sentimen tal la señorita Carmen Rojas. Es de felicitar a todos los formadores del coro y al joven compositor herediano; Rodrigo Medardo de Jesús, de Val. lo mismo al Reverendo Padre Viquez.

quien no descansó de sus obligaciones

JUAN FELIX



SABADO, 2 DE ABRIL DE 1921

In Albis. - Santos Ul Zano, mr

Nacimientos

Blanca Lilf, de Atilia Ramfrez Mi, en estos días santos.

Marea a las 11 a 43 h.

Gabinete Optico Eléctrico Dr. ELIAS BLANCO

Aparatos de última lovención para el examen de la vista. Espejuelos, Lentes y Cristales figos de todas clases. Unico en este ramo en Costa Rica.

Contiguo a la BOTICA AMERICANA

frente al SIGLO NUEVO

ALVAREZ & CLEVES

Frente a la Plaza de la Artilleria - San José = ACABAN DE RECIBIR =

Catres de hierro, blancos Ollas de aluminio Alambre y cordón eléctrico | Esmalte «SAPOLIN»

Ollas y sartenes de hierro Planchas eléctricas

Y OTROS ARTICULOS DE FERRETERIA

AMBOS MUNDOS === URIBE & PAGES ===

Ofrecemos un gran surtido de Ropa interior fina bordada para

senoras.-Pañuelos bordados finos.-Encajes y bordados finos y ordinarios. - Casimires ingleses. - Géneros de lana para señora. - Etamines suizos de superior calidad.

Confites Ingleses, Americanos e Italianos GENEROS, ABARROTES Todo: a Precios Bajos

LICORES EN GENERAL

CONFITERIA Y PASTELERIA

GRAN SURTIDO DE CONSERVAS Y LICORES

Hlmacen y Cienda de novedades San José de Costa Rica

El mejor y más Barato acaba de llegar

GIRALT & Hnos.

La feria de ganado en Alajuela

Pasaron cuatrocientas reses gordas para la feria en Alajuela: De Cabillo » Quiros ... 40 » Castro Khnör..... 25 » Calero..... 50 Varios..... 30

CORRESPONSAL

Betun "MAGNET"

Vencidas las dificultades habidas hasta ahora de conseguir los ingredientes legítimos para el verdadero MAGNET, tenemos el gusto de ofrecer en venta una consignación que acaba de llegar, que ni en precio ni en calidad admite competencia.

JUAN KNOHR HIJOS

vuelve a instalar su gran taller en el mismo local destruído por el incendio. Sus antiguos clientes pueden dirigir sus órdenes para toda clase de trabajos, construcciones, y demás, al telé-H. Derman, John Lindell, Catharine dos con el esmero y la escrupulosidad

No olvidar el Teléfono 539.

Abogado / 7 y Notario OFICINA:

Vueltos de la guerra

Licenciado don Carlos Brenes Ortiz

Ponemos de nuevo a la orden de nuestra numerosa clientela

La Nueva Fábrica de Mosaicos

Hicimos la guerra a los panameños, y hacemos hoy guerra a los oportu-Pasaron los días de la Pasión y nistas y acaparadores rebajando en un En estos días se procederá a firmar Muerte de nuestro Redentor, con todi- 10 % el valor de nuestros artículos.

JIMENEZ & ALFARO Apartado 138.-Teléfono 256.-150 varas al Oeste de la antigua Plaza de Ga-

Surtido Completo en el

Ramo de Optica Ejecución Esmerada de Recetas para Centes

Luis Siebe e Hijo



Everything in the Optical Line Mailorders Specially Httended

Claudio Castro Saborio ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina del Licenciado

don Gerardo Castro M.

Acabamos de recibir suelas de hule "Portland"

Sauma e hijos

Teléfono 123

**** FABRICA DE JABONES DE TODAS CLASES

MONTADO CON TODAS LAS MEJORAS MODERNAS Ofrece a todo el comercio de la República, las mejores clases de jabón y los precios más económicos.

Pida nuestro Jabón Veteado marca «Victorius», que es mejor que todas las cluses similares importadas y mucho más barato. Administrador, CARLOS SOLEV.

Aparlado 1054 SAN JOSE

Cantidad Que Significa Calidad

En las enormes fábricas Goodyear se producen actualmente más Gomas Neumáticas que en cualquier otra compañía de su especie en el mundo entero.

Esta gigantesca cantidad tiene mayor importancia para el comprador que la simple indicación de un tamaño colosal.

Permite a la Compañía Goodyear hacer economías en la administración de ventas y en los gastos de producción, que una escala y operaciones de menos tamaño no podrían permitir.

Da a la vez a los productos Goodyear un grado de calidad y un valor imposible de obtener bajo otras condiciones.

Unicos distribuidores:



CONCIERTO TODOS LOS DIAS. ESMERADO SERVICIO